

Corresponsal END San José, Costa Rica

Costa Rica violenta tratados

Uno de los daños causados por la construcción, es el mal uso del suelo en la cuenca del Río San Juan

Sixto Valladares | **Nacionales**



Construcción de carretera a orilla del río San Juan de Nicaragua

Archivo / END

Costa Rica ha violentado gran cantidad de tratados y de compromisos internacionales en materia de medio

ambiente, al construir la extensa carretera contiguo al Río San Juan, opinó en San José el científico Salvador Montenegro, Director del Centro para la Investigación en Recursos Acuáticos de Nicaragua, CIRA-UNAN.

La noche del miércoles, el ambientalista realizó una ponencia en la capital de Costa Rica, en un foro del Tribunal Latino del Agua, sobre los daños ambientales provocados por tal obra, principalmente al nicaragüense Río San Juan, aunque la misma se realice en territorio costarricense.

Uno de los daños causados por la construcción, según Montenegro, es el mal uso del suelo en la cuenca del Río San Juan, y su envenenamiento (que llega desde Costa Rica por la actividad piñera). “El argumento de que el río es nica, es lo mismo de peligroso, porque la verdad, independientemente de lo que los tratados digan, ese río nica se convierte en río tico”, indicó.

En ese sentido, recordó que las aguas del San Juan entran a territorio tico a la altura del Delta Costa Rica, alimentando el río Colorado y varios humedales. “Lo único es que cambia de nombre”, indicó. **Bumerang para Costa Rica** “De tal manera, es un bumerang envenenar un río, porque en unos cuantos kilómetros río abajo va a entrar a Costa Rica y a alimentar el bajo sistema de canales naturales y artificiales, otros que forman el parque de Colorado”, explicó. Sobre la carretera, indicó que es una obra de ingeniería realizada sin los estudios de impacto ambiental, algo que ya han mencionado especialistas ticos en la materia.

“Además, por las características de ser un trabajo limítrofe o en el área fronteriza, debió haber sido consultado el vecino país, de acuerdo con lo que se ha acordado con la Convención de Humedales Ramsar”, insistió. **Impacto en el Tribunal** El Tribunal

Latino del Agua es un foro para examinar las políticas y las estrategias fallidas en el uso del vital líquido, que han producido una serie de problemas extremos con un costo social, económico y ambiental.

Resaltó que el Tribunal es importante para el esfuerzo que hace Nicaragua por “evidenciar el derecho que nos asiste, en el reclamo de las medidas cautelares que ha tomado el gobierno de Costa Rica, al construir una carretera que causa un impacto importante sobre el recurso hídrico de gran valor y trascendencia”.

“Y qué mejor lugar para darle el mensaje a la sociedad civil, como al mismo gobierno de Costa Rica, que estamos necesitando un mayor nivel de sensatez, de diálogo y entendimiento entre nuestros pueblos”, propuso.

Para Montenegro, es importante que la sociedad civil costarricense presione a su gobierno para que brinde las explicaciones al respecto.

Entre los representantes de la sociedad civil costarricense presentes en el foro, END hizo un sondeo, y las respuestas fueron de sorpresa por la manipulación de la información hacia este tema fronterizo de parte del gobierno tico, pero nadie quiso identificarse ni brindar una reacción amplia.